

## **LES CHANTIERS DES « MAÇONS DE LA CREUSE »**

Au fil des siècles les chantiers des « maçons de la Creuse » se sont adaptés aux besoins économiques du pays. C'est ainsi qu'on les retrouve sur :

- Les plus beaux châteaux nationaux : Versailles, Vaux le Vicomte
- Les plus grands monuments de France : l'Opéra, les Invalides
- Nos plus belles cathédrales, basiliques, églises... : Notre-Dame de Fourvière, La Madeleine...
- Les ouvrages ferroviaires avec leurs imposants ouvrages d'art que sont les viaducs, les tunnels...
- Les ouvrages fluviaux : canaux, digues...
- Les fortifications de Vauban (La Rochelle, Neuf-Brisach...) ou autres ouvrages militaires (ligne Maginot...)
- Les villes et villages à reconstruire après des conflits (guerre de Trente Ans, Commune de Paris, Première Guerre mondiale...)
- La restructuration des grandes métropoles : le Paris haussmannien, Lyon...
- L'extension urbaine en région parisienne : Neuilly, Lavallois...

Mais aussi dans des communes avec peu d'habitants et, a priori, peu de bâtiments importants... un mur, un puits, une mare, un toit... autant de travaux qui à l'époque étaient essentiels à la vie rurale.